



**NICOLÁS NOMAN,**  
 CANDIDATO A GOBERNADOR DE CHILE VAMOS:

# “Es clave la gestión en seguridad, porque Atacama se ha convertido en la cuna de los delincuentes”

- “Me la voy a jugar por atraer la inversión en todo lo que signifique innovación con energías no convencionales”.
- “Mano dura contra la inmigración irregular, exigiremos al ministerio del Interior que haga los decretos de expulsión”.

m“Les pedimos la oportunidad para que haya un cambio real. Atacama tiene todo para convertirse en la mejor región de Chile; para transformarnos en un gran polo de desarrollo, pero sin gestión seguiremos marcando el paso”, advierte Nicolás Noman, el candidato a gobernador por Atacama de Chile Vamos.

El exdiputado asegura que de su contendor, justamente, lo diferencia la capacidad de gestión. “Esta es una elección donde estamos planteando un cambio, porque Atacama tiene la peor gobernanza en educación, en salud, las mayores tasas de criminalidad. Está paralizada, miremos cómo crecen Antofagasta, Coquimbo”, ejemplifica y recalca:

“Lo más importante es que esta no es una elección de derechas e izquierdas, sino que lo planteamos es que tendremos una mejor gestión que la actual”.

## Sus principales ejes

A su juicio, “es clave la gestión en seguridad, porque Atacama se ha convertido en la cuna de los

delincuentes y cada día vemos que están ocurriendo más delitos”.

Segundo eje: atraer inversión. “Tenemos polos de desarrollo como minería, que son fundamentales, energía, agricultura y turismo”.

El tercero tiene que ver con mejorar la calidad de vida las personas. “Atacama es una de las peores regiones desde el punto de vista de la salud en Chile; en educación, para qué voy a detallar si todos sabemos lo mal que está y todo lo que tiene que ver con el deporte, la cultura, el desarrollo y los jóvenes”, afirma.

## Diagnóstico y soluciones

Su principal preocupación es que Atacama “es la única región de Chile que está decreciendo, se paralizó la inversión, no hay desarrollo, no hay proyectos. Lamentablemente, la permisología ha matado la inversión y la falta de administración del actual gobierno ha llevado a poner trabas a la generación de empleo y estamos pagando las consecuencias”.

Para hacer frente a esta situación “tenemos que gestionar –porque no solamente me quedo con las atribuciones que establece la ley– para que el Servicio de Evaluación Ambiental cumpla con los plazos y entregue respuestas rápidas”, indica. Segundo, menciona, “es fundamental atraer inversión y eso implica que tendremos que conversar con distintos países como Canadá, Australia, Inglaterra, Estados Unidos para que lleguen a Atacama a invertir”.

Lo importante acá, destaca “es que si logramos atraer inversión va a significar desarrollo humano y ahí va a ir de la mano de la capacitación que podemos hacer a los trabajadores para que estos nuevos proyectos puedan contratar mano de obra local, y avanzar con la contratación de proveedores y servicios locales”.

Con fondos públicos, considera que pueden apoyar con fuerza a los emprendedores y crear las herramientas para que salgan adelante.

## Más inversión

Atacama es una región minera y se requiere ese tipo de proyectos, señala Noman. Segundo, cita iniciativas energéticas solares, eólicas, hidrógeno verde. “Me la voy a jugar por atraer la inversión en todo lo que signifique innovación con energías no convencionales entregando certeza y seguridad a los inversionistas.

Eso hoy no existe porque alejan la inversión con trabas y trabas”, dice.

## Desarrollo inmobiliario

El candidato lamenta las consecuencias que ha visto en Atacama de “un desorden desde el punto de vista de desarrollo urbano. Hemos ido avanzando, por ejemplo, con la construcción del parque Kaukari en Copiapó. Hay un proyecto interesante para poder desarrollar el paseo ribereño, entonces, debiéramos crear en los bordes de estas iniciativas grandes desarrollos urbanísticos para proyectos de viviendas. Seguir con los proyectos sociales, pero también pensar en proyectos destinados a los profesionales jóvenes que quieren comprar su departamento”.

En su opinión, en “Atacama está completamente paralizado el desarrollo inmobiliario. Para este desarrollo pienso en alianzas público-privadas en conjunto con la Cámara Chilena de la Construcción e instituciones que puedan avanzar en este ámbito”.

## Gestión de recursos

A juicio de Noman, no pueden seguir devolviendo recursos al nivel central, “porque eso significa al final que te van a dar menos recursos para el año siguiente. Segundo, las iniciativas de inversión tienen que ir de la mano de un desarrollo más integral, por ejemplo, no puede ser que se entreguen plazas y canchas sin iluminación, si hablamos de seguridad esto debe estar”.

También cree importante una mayor transferencia de capital al sector privado, universidades, centros de desarrollo para poder avanzar en innovación.

Su propuesta contempla que en todo convenio de programación poner el 20% y el nivel central el 80%. “No puede ser que al final el gobierno regional termine poniendo las lucas para proyectos que son de interés nacional”, advierte.

## Delincuencia y narcotráfico

Quiere contar con un centro de monitoreo regional. “Hoy estamos llenos de cámaras y ninguna conversa con otra”, plantea y aspira a que toda cámara incluya reconocimiento facial, además de sumar drones. “Vamos a tener pórticos en todas las entradas y salidas de las rutas para poder detectar el robo de vehículos, también la movilidad delictual, mucha gente de Copiapó se mueve a Caldera para cometer delito y hay que perseguirlos. Mano dura contra la inmigración irregular, exigiremos al ministerio del Interior que haga los decretos de expulsión (...). Atacama se ha convertido en el último tiempo en la cuna de la inmigración irregular”, opina.